

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes.	2 pesetas
Fuera.	Trimestre 6 Semestre 12
EXTRANJERO, AÑO.	48
NUMERO SUELTO DIEZ CENTIMOS	
Redacción y Administración: Mercado, 12, prol. - Telef. 75	

LA TIERRA

HUESCA, Miércoles 1 de Julio de 1931

Cementos Portland Zaragoza, S. A.
ALMACEN
Calle de Zaragoza, 11 - Huesca

AÑO XI | Diario de la mañana. -- Organó de la Asociación de Labradores y Ganaderos del Alto Aragón | NUM. 3.087

RENOVACION

Dos exposiciones cubistas

Sucesivamente, el saloneito de Exposiciones del Ateneo se ha abierto para ofrecer a la mirada callejera dos manifestaciones del arte nuevo. Como nos proponemos ser adversos en el comentario es innecesario añadir el nombre de estos artistas. Es preferible el silencio. Nada mejor para cortar las estridencias de estos muchachos ávidos de un nombre, aun formando con el escándalo y la profanación más cínica del Arte.

Porque las exposiciones cubistas de estos días no son en definitiva sino la explosión nerviosa de temperamentos mal avenidos con una situación anónima. Ellos quieren destacar a cualquier precio, aun reproduciendo el acto salvaje de aquel griego que quemó la Biblioteca para que su nombre pasara a la posteridad. Estos muchachos, llenos de bríos, a falta de heroísmo guerrero y de genialidades auténticas, se lanzan a componer cuadros que no entienden nadie, ni ellos mismos.

Nos parece que hemos entrado en una sala manicomial donde se exhiben las trágicas efebros de los dementes. Decía Baroja, comentando estos cuadros, que se regalaren en cierta ocasión unos dibujos compuestos por un loco que se había subrogado la personalidad de Ticiano, y era tal el énfasis de locura de aquellas líneas que Baroja hubo de desprendarse de ellas, ante el temor de un contagio espiritual catastrófico.

Nos hallamos frente a un cuadro compuesto por unas líneas, unos puntos y un recorte de periódico, pegado allí, recorte que ha sido mutilado como las líneas que le concierdan. Se trata de una señora en su gabinete. En otras gruesas coloraciones de rojo, pinceladas como si un aprendiz de pintor de ventanas hubiera dejado sobre un cartón el sobrante de «una mano» y también el artista nos asegura muy serio que se trata de una revelación. Este es todo.

Las estúpidas esadías de los pintores cubistas se apoyan ante todo en la pasividad de la crítica. Hay por parte de todos un infundado temor en luchar contra las locuras modernas. Se teme demasiado a esta juventud terrible. Se teme ante todo caer dentro del desprecio por ideas anticuadas.

La sesión plenaria municipal

Orden del día para la sesión ordinaria en primera convocatoria que celebrará el Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad a las siete de la tarde del día 2 de Julio próximo.

- 1.º Acta del día 25 de Junio.
- 2.º Distribución de fondos para el mes de Julio de los presupuestos ordinario y extraordinario en vigor.
- 3.º Informes de las Comisiones municipales.
- 4.º Asunto que quedara sobre la mesa relacionado con el nombramiento de director técnico municipal de las obras de reformas urbanas.
- 5.º Proyecto de reglamento de Sanidad municipal que quedara sobre la mesa.
- 6.º Instancia de la S. A. Ferrocarriles y Construcción A. B. C. exponiendo particular relacionado con las obras que realiza por contrata.
- 7.º Idem Antonio Vidal y otros solicitando la instalación de tubería para la conducción de agua potable en la Ronda del muelle de la estación del f. c.
- 8.º Ruegos y preguntas.

Huesca, 30 de Junio de 1931.—
El secretario, Ernesto Banzo.

Estos muchachos indotados de temperamento artístico gritaron un día. «¡Hay que quemar los museos!» Es un grito que se armoniza con el de los literatos que escriben versos absurdos sin rima y sin ritmo, hinchados de figuras retóricas perversas, ante la impotencia natural para hacer un verso o una página literaria digna.

Es un grito que se concierta también con los que todo lo quieren hacer mitin, reduciendo toda la forma del lenguaje a plebe.

¿Es causa de una formación retorcida por el dolor de una catástrofe bélica? ¿Es que el mundo viejo quiere romper todos sus moldes y lanzar el torrente del pensamiento humano por nuevas vías? En todo caso este del cubismo y del vanguardismo no es mas que confusión. No hay medio de valorizar estas manifestaciones del espíritu, producto de una cínica intemperancia.

En el último tercio del siglo XIX la juventud literaria se retorcía de desesperación. Se quería llegar de un salto. Quien había cumplido los 25 años sin un nombre lustre se entregaba a las furias porque se sentía fracasado. He aquí reproducido el panorama. Es difícil sentirse mediocre y conformarse con la medianía. Los genios pueden hacer locuras, y de hecho la realizan. Rompen con la tradición, crean nuevas caminos, abren cielos desconocidos, pero la masa es siempre masa, aun cuando grite y haga versos tentos y cuadros imposibles.

Nuestras artes, las del mundo de la post guerra, están animadas por el amor encendido de la línea recta. La síntesis es la ambición, que no es lo mismo que la simplicidad. Y en verdad son bellas las nuevas formas de la arquitectura y de la escultura. No heremos por nuestro barriqueismo. Pero tampoco nos conformemos con tres garabatos infantiles que aspiran a ser dibujos geniales. Lo peor que podría ocurrirnos no es tener la estupidez sino darla el marchamo de buena mercadería. Porque en definitiva estos artistas de recortes de periódicos, aspiran a vender cuadros a buen precio. Lo cual es añadir a un pecado otro pecado. Al mal arte un refinado mercantilismo.

(Agencia Internacional Arco.)

El festival de esta noche en el Olimpia

Ayer dábamos por desentado el éxito del festival que se va a celebrar esta noche en el Teatro Olimpia. Hoy, después de conocer nuevos detalles, confirmamos nuestra creencia.

El público va a acudir en gran número al teatro Olimpia esta noche, a las diez, para presenciar la labor artística que llevan a cabo los jóvenes que componen el Cuadro de Declamación de la Asociación de Dependientes de Comercio. Ponen en escena la obra de Fernández del Villar «Lola y Lola», de la cual sacan todo el partido posible, cual si se tratase de artistas formados en el terreno profesional. La presentación de la escena se hará teniendo presente hasta los más pequeños detalles de decorado, mobiliario y vestuario.

Es decir, que con todos los alicientes que se reúnen, el festival será un franco éxito. Repetimos que los beneficios de este festival van destinados a engrosar la suscripción en favor de los obreros sin trabajo.

Tomarán parte en la representación bellísimas señoritas y distinguidos jóvenes, según el siguiente reparte:

Lola, señorita Angelinas Gracia;

RUN-RUN

Ayer oímos que...

esta noche, el festival que se celebra en el Teatro Olimpia va a conseguir público en tal cantidad que se llenará la sala.

... los «castigadores» oscenses andan un poco revolucionados desde que saben que vamos a tener una gran compañía de revistas, con abundantes chicas guapas.

... Turismo del Alto Aragón está recibiendo la mar de solicitudes para acudir a los actos de inauguración de la carretera que llega al Monasterio de San Juan de la Peña.

... los oscenses esperan conocer cuanto el Ayuntamiento piense llevar a cabo en materia de Abastos.

Lola, señorita Pilarín Jubert; doña Cristina, señorita Flora Solanes; doña Sisí, señorita Pilarín González; Teresilla, señorita María Afán; Javier, Lorenzo Olib; Antónite, Carlos Salamere; don Narciso, Andrés Viciér; don Jorge Juan, Domingo Lasaosa; don Miguel, Cándido Bagé.

Decorado exprofeso, pintado por el artista don Antonio Godé.

Pero tiene más alicientes la velada. El Olibión Oscense, que ha querido prestar su cooperación siempre interesantísima, tiene en cargo una primera parte con arreglo al siguiente programa:

«La Montaña», a cuatro voces mixtas, F. Geraer; «Aldapek», a cuatro voces mixtas, O. Guridi; «Los Bateleros del Volga», a cuatro voces mixtas, O. Warbleff; Solista, señorita Ruzuelo. «En el mar», sobre un fragmento de una melodía popular, armonizada a seis voces, J. M. Lacasa. Solista, señorita Roger. «Fedor», a cuatro voces mixtas, M. Giordano. Solista, señorita Ruzuelo. «Rapsodia de aires populares», a seis voces mixtas, J. M. Lacasa.

Habrà además sorteo de valiosos regalos donados por los trialeros de la plaza.

El general Franco, en Huesca

El general Franco llegó ayer tarde a Huesca acompañado de varios jefes y oficiales de la Academia Militar.

Pernectaron en esta ciudad y hoy continuarán el viaje.

Deportes

El campeonato provincial

El domingo jugaron en Binézar, correspondiente al campeonato provincial, el titular y el Huesca (2), venciendo los binelarenses por la friolera de 7-0.

El lunes, también de campeonato, se batieron mano a mano los dos equipos de casa, saliendo triunfantes los primerizos por 4-2, no sin que los segundones les dieran sus mijajas de quehacer, como lo prueba el que hasta bien avanzada la segunda parte no lograron adquirirles ventaja.

Casos y cosas. - Se dice...

... que el domingo, para ir a Binézar, se rajarán casi todos los jugadores del primer equipo.

... que seguramente, si hubieran tenido que ir a Bilbao, no hubiera faltado ni uno solo.

... que con su actitud demuestran los amateurs del Huesca que son muy deportistas y que ante todo velan por los intereses y el prestigio del Club.

... que la Directiva del Huesca debe tomar medidas energicas contra estos planteos que tan poco dicen en favor del buen nombre del fútbol oscense.

RAPIDA

Las Cortes del Escorial

Por referencias oficiales sabemos que en uno de los amplios patios del monasterio de El Escorial se están estos días efectuando diversas obras a fin de habilitarlo para que en él se reúnan las Cortes Constituyentes que han de ser elegidas el domingo próximo.

He aquí cómo un liceo y justicidísimo afán de comodidad (aún que, en definitiva, ha sido el resorto más eficaz que ha impulsado el progreso) anula toda suerte de preocupaciones y desvanece ancestrales prejuicios. Porque el monasterio de El Escorial es, ante todo, la expresión más fragante del espíritu de un monarca español que acertó a encarnar, como un símbolo, la significación histórica del absolutismo y el matiz especial que éste tuvo en nuestra patria; o más concretamente: el siglo XVI hispano.

El Escorial y la Invenible, señalan dos momentos de la vida de Felipe II tan acusados, de tan íntimaraigambre nacional, de tal identificación entre rey y pueblo, que ya hemos visto cómo hasta el siglo pasado, y aun a veces resucita hoy la evocación, en el extranjero se nos juzga al través del gigantesco prisma que significa tal reinado y en el cual el grandioso monasterio escorialense y la Armada Invenible señalan y acusan de apoteósico modo, el fervor religioso de la nación y la expansión internacional de la vida española.

Lejos de temer la influencia del espíritu que aún domina, el Gobierno no vacila en utilizar el glorioso recinto como sala propicia de las Cortes. Hagamos votos por que su labor haga posible la renovación de la gloria de la patria, cuya memoria allí alienta de modo solemne y por que la actuación de los diputados no justifique el sentido popular de la frase que invita a evocar «las obras de El Escorial».

Delegación de Hacienda

Se hace público que desde 1.º de Julio próximo las oficinas de Abogacía del Estado, Tribunal Económico-Administrativo provincial, Secretaría de Juntas Administrativas y Sección provincial de Presupuestos, quedarán instaladas en los locales correspondientes del nuevo edificio de Delegación de Hacienda, Plaza de la República (antes de Camé).

Huesca, treinta de Junio de mil novecientos treinta y uno.—El delegado de Hacienda accidental, José Arán.

Exportación de aceite de oliva en el mes de Mayo de 1931

De los datos suministrados a la Federación de Exportadores de Aceite de Oliva de España, por la Sección Central de Abastos, resulta que, la exportación del pasado Mayo, fué de 9.753.956 kilos de aceite contra 7.944.960 kilos en el pasado año 1930.

En la campaña actual, de Diciembre de 1930 a Mayo de 1931, se han exportado 41.822.354 kilos de aceite, y en igual período de la campaña anterior, se exportaron 40.801.506 kilos, lo que acusa un aumento en la exportación en el período considerado de 1.020.848 kilos.

A los señores maestros de las Escuelas Nacionales

Circular

Teniendo en cuenta las condiciones climatológicas de la mayoría de pueblos de esta provincia, en vista de la temperatura excesiva que se va sufriendo y de acuerdo con los señores inspectores de Primera Enseñanza que reconocen la conveniencia general que para maestros y alumnos ha de reper-

AMBIENTE POLITICO

El señor Azaña y el señor Lerroux

Se dijo que el señor Azaña formaría un partido independiente sobre la base de los fieles a la Acción Republicana. Y aun se cursaron recibos a nombre de esta y no de la Alianza, como antes de las elecciones. Todo hacía suponer que era cierto el propósito del actual ministro de la Guerra.

Pero de pronto nos sorprende una noticia estupenda; el señor Azaña formará en las filas del señor Lerroux. Claro está que será un general de división en el partido. Pero no es ya la absoluta independencia, la jefatura.

Y esto tiene en la política un extraordinario valor. El partido del ministro de Estado se agranda por momentos. Es el resultado de sus palabras y de sus actos. Nadie combate al señor Lerroux. Ni las izquierdas; porque es el más antiguo republicano, pleno de historia revolucionaria, como señala la fecha 1909. Ni las derechas, la oposición monárquica. Periódicos como «A B C» y «La Epoca» no ocultan su aplauso por las iniciativas, la templanza y la orientación del señor Lerroux. Su fin y sentido de gobernante se ha despojado de aquellas ardorosas y demoleadoras arengas a los «jóvenes bárbaros». El antiguo emperador del Paralelo es ahora un hombre de Estado, con responsabilidad plena. Se cita, en parangón, a Briand, revolucionario, y a Clemenceau, superanarquista, y después gobernantes de Francia, cubiertos de gloria.

Desde que se dibujó la formación de los nuevos partidos el señor Lerroux ha venido haciendo llamadas constantes a todos los sectores de la vida española para que sean servidores del nuevo estado de cosas. El ha dicho que la República no es sólo para los republicanos, sino para todos los españoles. Claro está que los antiguos militantes no recibirán con placar esta declaración. Hay quien suponía que adscrito al republicanismmo desde mozo, el régimen cambiaba de nombres nada más. Es la eterna teoría del «bollo». Sin embargo el señor Lerroux hace poco caso de este disgusto demagógico. Saba que una nación no se gobierna con minorías fieles sino que la colaboración es de todos; hasta de la oposición indispensable.

Si se confirma la noticia de la adhesión del señor Azaña y sus amigos al señor Lerroux, es posible que pueda asegurarse terminantemente que el encargado de formar Gabinete, después de las constituyentes sea aquel caudillo revolucionario movilizador de masas, que ahora es un gobernante ponderado, refrenador de los avances de la demagogía.

(Agencia Internacional Arco.)

Para la confección de la lista de jurados

El Alcalde-P. residente del Excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: Que para que por esta Alcaldía se pueda cumplimentar la circular de la Sección Provincial de Estadística de la provincia, inserta en el «Boletín Oficial» del día 25 de los corrientes, relativa a la confección de las listas de jurados, deberán presentarse en la Secretaría municipal, durante las horas de oficina antes del día 4 de Julio próximo, quienes tengan treinta o más años de edad, sean vecinos de este municipio con cuatro años o más de residencia legal en el mismo y estén impedidos física o intelectualmente, bien personalmente, bien por medio de otros que les representen y acrediten documentalmente las circunstancias de incapacidad a que este Bando se refiere.

Huesca 27 de Junio de 1931.—El Alcalde, Mariano Garderera.

Biblioteca circulante de Acción católica de la Mujer

Participamos a nuestras asociadas que hoy, como día primero de mes, estará abierta la Biblioteca (Salón del Colegio de Santa Ana), a las siete y media de la noche, para dar los libros que pidan y tomar los que ya leídos devuelvan.—La Junta Diocesana.

Tres libros interesantes

que no deben faltar en la Biblioteca de ninguna persona culta

La serpiente verde, por GORTHE

Novela de misterio. Una de las más notables del autor de «Werther». Primera edición española

APOLOGIA DE ESPAÑA

Magnífica exposición de los beneficios que debe la humanidad a nuestra Patria. Única edición

Aventuras de Safo y Faón

Obra maestra de las letras griegas. Historia de la célebre poetisa. Primera versión española

PUBLITECNIA

Preciados, 7.—Continental MADRID

J. García Herrero
Piel - Vendres - Sífilis - Vias Urinarias - Medicina General
(SE ADMITEN IGUALAS)
Calle del Angel, núm. 7, prol.-Parque (Frente a la Compañía)

de tener...

Información telefónica de "La Tierra,"-España y Extranjero

Madrid, 30 (11'15);

Los cambios de la moneda

Las libras registraron la cotización de 49'90

Por el Centro Oficial de Contratación, han sido facilitados los siguientes cambios registrados en la jornada bursátil de ayer:

Francos franceses: 40'15
Francos suizos: 198 60.
Francos belgas: 142 90.
Libras: 49'90.
Liras: 53'70.
Dólares: 10'225.
Marcos: 2'245.

Unas declaraciones de Indalecio Prieto

Al partido Socialista, para evitar el desgaste de sus hombres, le conviene no dilatar su permanencia en el Poder

¿Besteiro presidente de la Cámara?

El ministro de Hacienda, al conversar con los periodistas, les manifestó que los datos recibidos de elección no alteraban los resultados. Las minorías socialistas han conseguido más de cien puestos, es decir, más del doble de los que convenían al partido. Cree que con cuarenta diputados hubiera bastado.

El partido Socialista—dijo—ha hecho cuanto ha sido posible para mantener la conjunción. Si esta

El primer Consejo de ministros después de las elecciones

El Gobierno acuerda la continuación de las obras del ferrocarril Zamora-Coruña con el voto en contra del ministro de Hacienda

Los periodistas dialogan con Lerroux, comentando las declaraciones hechas por Indalecio Prieto

Los periodistas y Lerroux

A las cinco y media de la tarde llegó al ministerio de Hacienda el señor Lerroux, que acudía a unirse con sus compañeros de Gobierno y celebrar Consejo.

Los periodistas le preguntaron si había leído las manifestaciones hechas por el ministro de Hacienda, en las que dice que los socialistas no apoyarán a un Gobierno presidido por Lerroux.

—Pues lo siento, porque parece indispensable la colaboración de los socialistas para cualquier Gobierno que se encargue de la situación.

—Es que dice que usted se inclinará en su actuación a las derechas.

—Yo me inclinaré a donde crea que deba inclinarme como más conveniente. No creo que sea imprescindible inclinarse a la derecha para desarrollar la obra de Gobierno. Hay otros elementos donde poder elegir.

—¿Y cuál es—preguntó Lerroux—el motivo de estas declaraciones?

—Cómo se dibuja usted para la presidencia del primer Gobierno.

—Pues hay dibujos que fastidian. Es prematuro hablar de crisis en el actual Gobierno. Lo que no es prematuro es hablar de la libertad de propaganda por medio de la Prensa y de las conferencias. Siento mucho no ir de acuerdo en

TERMINA EL CONSEJO

El Gobierno acuerda que no haya mensaje a las Cámaras en la sesión de apertura de las Cortes

A las diez y media dieron por terminada la reunión los ministros. El primero en salir fue el de Instrucción Pública, quien manifestó que todo lo tratado en el Consejo iba explicado claramente en la nota.

Lerroux dijo que las cosas de trámite iban a la nota.

Un periodista le preguntó:

—¿Han tratado ustedes de política?

—No; ni siquiera nos hemos ocupado de elecciones.

—¿No hubo nada sobre situación electoral?

—Nada.

—¿Cuándo va usted a tomar po-

La peseta ha reaccionado en la sesión de ayer

Los ministros se reunieron ayer en el Ministerio de Hacienda para celebrar el primer Consejo después de las elecciones

La posición de los socialistas ante el porvenir político en España. La Academia General Militar de Zaragoza ha sido suprimida. Otras noticias interesantes.

se hubiera roto, la representación socialista hubiera sido, indudablemente, mayor. En este asomo, en Madrid, la mayoría hubiera sido para los socialistas.

En el Consejo que ha de celebrar el partido Socialista en el mes de Julio se determinará si los socialistas han de participar o no en el Poder. Yo creo que al partido le conviene no dilatar más su estancia en el Gobierno para evitar el desgaste de sus hombres. Los socialistas hemos de ser una reserva.

Se habla—dijo—de un Gobierno presidido por Lerroux y éste no ha de contar con la colaboración de los socialistas, pues se desplazará hacia la derecha. Difícil se encontrará un hombre como Alcalá Zamora para estar al frente de un Gobierno. Hablé después de la presidencia de la Cámara y dije que si este puesto era ofrecido a la minoría socialista sería Besteiro seguramente quien iría. Claro es que esto es hablar prematuramente.

Al ministro de Trabajo se le preguntó sobre las declaraciones de Prieto y Lerroux.

Después se le dijo: ¿Qué impresión tiene usted de la huelga de la Telefónica?

—Es este un asunto que no me compete, pues cae bajo la esfera del Ministerio de Comunicaciones. Cree que no será muy extensa.

Las declaraciones de otros ministros

El ministro de Trabajo manifestó que llevaba al Consejo un Decreto sobre Cooperativas.

El de Gobernación se limitó a prometer que luego daría los resultados obtenidos en varias provincias cuyos datos han sido completados hoy y que el orden era completo.

En Granada hay tranquilidad, y en Málaga, aunque las tropas patrullan por las calles, no han ocurrido incidentes.

El ministro de la Guerra anunció que llevaba varios Decretos entre ellos uno reorganizando los estudios militares.

El Consejo de ministros quedó reunido a las seis de la tarde.

Las nuevas elecciones serán el día doce

Cuando llevaban poco tiempo los ministros en Consejo, salió Maura y anunció que el Gobierno, teniendo en cuenta las quejas de algunas Juntas provinciales del Consejo, que no pueden terminar el escrutinio antes del plazo marcado por la ley, acuerda que la elección para designar los candidatos que han de ocupar los puestos vacantes definitivamente se celebre el día 12 de Julio.

sesión de la Vicepresidencia de la Asociación de la Prensa?

—Ya avisaré, pues ahora voy a descansar. Estaré tres días en Montemayor, regresando el viernes para asistir al Consejo.

Lo que dice Alcalá Zamora

Al salir el Presidente manifestó a los periodistas:

—Como van ustedes se ha tomado el acuerdo de continuar las obras del ferrocarril Zamora-Coruña, salvando su voto el ministro de Hacienda. Claro es que esto no constituye ninguna novedad, ya que es acuerdo del Gobierno de

Al ministro de Economía le ha disgustado que Franco haya salido diputado, no por él sino por ser militar

Si de mí dependiera, los militares no tendrían ni voto, dice el señor D'Oliver

El ministro de Economía manifestó a los periodistas que se había ocupado del Estatuto Catalán que ya está muy adelantado.

La única nota desagradable de la jornada del domingo ha sido el triunfo del comandante Franco, no por él sino por su carácter militar.

El oficio militar no es para la política. Por mí, los militares, no tendrían ni aun voto, de esta manera se evitaría que se mezclasen en política, cosa que ha dado origen a que hayamos estado a merced de los altos jefes del Ejército que disponían de armas y de soldados.

Las modificaciones en el Bachillerato

Se ha facilitado copia del informe emitido por el Consejo de Instrucción para la adaptación del plan Callejo al del año 1903

El ministro de Instrucción facilitó a los periodistas una copia del informe emitido por el Consejo de Instrucción Pública sobre adaptación del plan Callejo al del año 1903. Empezará a regir en primero de Octubre.

El Consejo, dice en su informe, que ha visto que tal acoplamiento ha debido evitarse y aun preferir que los alumnos que empezaron a estudiar con arreglo al plan Callejo terminen el Bachillerato con arreglo al mismo, empezando con arreglo al nuevo plan los alumnos de ingreso en los Institutos. Pero no pudiendo hacerse esto, la adaptación se hace de modo que el tránsito ocasiona pocas trastornos.

Unas manifestaciones del ministro de Trabajo

Al ministro de Trabajo se le preguntó sobre las declaraciones de Prieto y Lerroux.

Después se le dijo: ¿Qué impresión tiene usted de la huelga de la Telefónica?

—Es este un asunto que no me compete, pues cae bajo la esfera del Ministerio de Comunicaciones. Cree que no será muy extensa.

La referencia oficiosa del Consejo

La referencia oficiosa de los asuntos tratados es extensa y contiene los Decretos aprobados. Lo más saliente es en la Presidencia un Decreto autorizando a Madrid, Barcelona y otras poblaciones donde hay dos circunscripciones a que la Junta provincial del Consejo celebre dos sesiones para el escrutinio definitivo.

El Consejo acordó la continuación de las obras de construcción del ferrocarril de Zamora-Coruña, con la discrepancia del ministro de Hacienda.

De Instrucción pública queda derogado el Decreto de 24 de Julio de 1930 sobre provisión de vacantes en el profesorado de las Universidades.

En los barrios extremos de Madrid se adoptaron ayer precauciones

Se temía que ocurrieran algunos incidentes

Hoy en Madrid se tomaron bastantes precauciones en los barrios extremos, pues se había dicho que en los barrios extremos se producirían alborotos.

El director general de Seguridad, al hablar de esto con los periodistas, les manifestó que era lógico después de las elecciones tomar precauciones para cortar cualquier intento de perturbación.

El otro Decreto dispone que los Centros encargados de la educación y cultura de los alumnos militares sean tres: uno para la Infantería, la Caballería e Intendencia; otro para Artillería e Ingenieros, y un tercero para Sanidad Militar. La primera Academia re-

sidirá en Toledo; la segunda en Segovia y la tercera en su residencia actual.

En las Academias de Toledo y de Segovia los cursos de estudio serán cuatro.

La primera será dirigida por un coronel de Infantería y como jefes de estudios un teniente coronel de cada Arma.

La de Sanidad será dirigida por un teniente coronel médico. Y la de Artillería e Ingenieros por un coronel.

Unas declaraciones del ministro de Trabajo

Se complace del resultado arrojado por las urnas en favor de los socialistas

El ministro de Trabajo manifestó a los periodistas que según los datos recibidos, a las Constituyentes los socialistas van a llevar 110 ó 115 diputados.

Ahora se demuestra que la organización socialista no sólo alcanza a los grandes núcleos de población sino que también se extiende a las villas y pueblos de poca capacidad de población.

Un periodista le dijo que se perfilaba Besteiro para la presidencia del Congreso.

—Pues pueden que no anden descaminados quienes así dicen. Terminó diciendo que las huelgas de Granada y Málaga eran chispazos de los sindicalistas sevillanos.

Un jefe de aviación snfre dos accidentes consecutivos, resultando herido en el segundo

Esta mañana, de León llegó un avión que iba pilotado por el capitán Besola. Al ir a tomar tierra el aparato capotó, resultando el capitán ileso y quedando destrozado el avión.

Seguidamente el piloto volvió a realizar vuelos. Cuando, por segunda vez iba a tomar tierra el aparato, capotó. El piloto resultó con probable fractura del maxilar inferior y heridas en las rodillas.

Una mujer ultrajada por su novio, le hiere gravemente

ZARAGOZA.—Hoy se presentó en el cuartel de Pantanos la joven Elena Lorient, la cual preguntó al soldado de guardia por su novio el cabo de ese regimiento Benito Celás.

Compareció éste y como ella le hiciese saber en el estado en que se hallaba, él le contestó que no la conocía. Desesperada la muchacha sacó un cuchillo con el que produjo a su novio una herida en la pierna izquierda, grave.

Elena ha ingresado en la cárcel.

El crimen de unos salvajes

Disparan unos mozos doce tiros contra el boticario y luego lo apuñalan bárbaramente

QUENGA.—En el pueblo de Albadalejo se ha producido un hecho que constituye una prueba del salvajismo que aun abunda por ciertos puntos. Se hallaban los mozos del pueblo de merienda, y al terminar acordaron salir en busca del boticario del pueblo para matarlo.

Cuando el farmacéutico iba a dar de comer al perro, le hicieron doce disparos, matándolo.

Luego se ensañaron bárbaramente con él, quedando materialmente cosido a puñaladas.

Se han practicado algunas detenciones.

RELIGIOSAS

1 DE JULIO

Santos de hoy

La preciosísima sangre de Nuestro Señor Jesucristo; San Martín y San Gale, obispo y Santa Leonor, viuda.

La preciosísima sangre de Nuestro Señor Jesucristo

Siempre se ha venerado con especial devoción la sangre preciosísima que Nuestro Señor Jesucristo, el Hijo de Dios, derramó durante su vida mortal por nuestro amor y para satisfacer por nuestros pecados.

Meditemos, oh cristianos, meditemos profundamente este insoslayable misterio de amor. Tengamos siempre presente que nada nos deberá Dios, y que cuanto hizo por nosotros todos, todo lo hizo por pura bondad suya. No perdamos jamás de vista que su preciosísima sangre corrió gota a gota hasta quedar exhaustas sus venas por nuestro rescate, sin el cual estábamos irremisiblemente perdidos. Recordemos asimismo que si bien una sola vez sacrificó por nosotros su vida de una manera cruenta en el Calvario, la inmoló todos los días mil veces de un modo incruente en nuestros altares.

Tan repetidos sacrificios no merecen en nada del gran sacrificio de la cruz. Todos tienen el mismo mérito y eficacia; todos tienen por objeto la gloria de Dios y nuestro provecho, nuestra salud.

La solemnidad litúrgica de esta fiesta, sólo data desde el pontificado de Pío IX, que la ordenó para conmemorar el restablecimiento del poder pontificio en 1849.

Únicos del día

Las misas conventuales a las nueve y cuarto.

La Hora Santa, en la Compañía, a las seis y media. Se aplicará por don Francisco Gastejón.

Para mañana

En la Compañía y demás parroquias, los cultos correspondientes a los Jueves Eucarísticos con lectura y cánticos.

Misas gregorianas

Hoy, dan principio las misas gregorianas en sufragio del alma de don Gaspar Marial (q. e. p. d. En los Salesianos, a las 8 y en la Compañía, a las 9.

Últimas publicaciones

Editadas en el mes de Junio de 1931

Giménez de Azaña, Grodinsky, Rodríguez Muñoz y Figueroa Roman.—La vida penal en Rusia, 6 ptas.

Biblioteca del Estudiante.—Ley orgánica del Poder judicial, con las disposiciones del Gobierno de la República, notas e índice alfabético. En tela, 3 ptas.

Ley municipal y disposiciones complementarias. Edición oficial 2 pesetas.

Mensual.—Consideraciones sobre la emancipación voluntaria y sobre la habilitación de edad, 3 ptas.

Valverde.—Aranceles de Aduanas (De las contestaciones de Auxiliares de Aduanas), 4 ptas.

Miquel.—Ordenanzas de Aduanas (de fuen fuen), 6 ptas.

Picón.—Legislación de Cédulas personales. (De las contestaciones a Oficiales de Diputación), 10 ptas.

Nuevas administraciones exclusivas

López de Haro.—Movilización de la propiedad rústica y el crédito rural, 5 ptas.

Orue.—La Sociedad de Naciones, 7 ptas.

Gómez Villafranca.—La Ley municipal, disposiciones complementarias y jurisprudencia, 12 ptas.

"Editorial Reus, S. A.

Academia: Preciados, 1.

Librería: Preciados, 6

Apartado 12.250, Madrid

TEATRO OLIMPIA

Hoy, día primero de Julio, a las diez y cuarto de la noche
GRANDIOSO FESTIVAL A BENEFICIO DE LOS OBREROS SIN TRABAJO

ACTUACION DEL ORFEON OSCENSE

Presentación del cuadro artístico de la Sociedad de Dependientes de Comercio

PRECIOS POPULARES

Elecciones de Diputados a Cortes Constituyentes

En el Gobierno civil se recibieron ayer los siguientes datos de las Secciones que se indican de las elecciones verificadas el domingo último:

	Leroux	Ullid	Diaz	Mallo	Salmeron	Kent	Lana	Mareno	Galán	Salinas	Cardenas	Duch	Pintés
Capdesaso	95	94	40	40	1	1	58	1	»	»	»	»	57
Alquézar	58	19	47	14	93	78	78	79	»	»	»	»	9
Abiego	52	44	34	41	145	142	143	145	»	»	»	»	9
Bierge	56	40	35	37	103	103	103	103	»	»	»	»	1
Alberuela de Lalieta	31	»	»	»	49	48	47	49	»	»	»	»	35
Alberuela de Tubo	2	2	2	1	3	4	4	4	41	48	41	41	1
Blecua	81	75	80	71	11	9	1	1	10	1	»	»	19
Barbuñales	63	32	62	1	19	19	19	19	»	»	»	»	31
Sarsamarcuello	3	»	»	»	2	4	1	1	112	112	112	111	62
Panillo	48	30	11	24	21	7	19	18	3	3	3	3	14
Laperdiguera	14	14	14	»	70	70	70	70	»	»	»	»	7
Laluenga	77	77	75	70	92	92	92	92	»	»	»	»	28
Aniés	82	81	66	67	53	26	71	36	2	»	»	»	1
Arbanés	117	117	115	115	»	»	»	»	»	»	»	»	1
Azor	70	69	69	70	7	6	6	7	»	»	»	»	1
Sabayés	31	20	21	8	9	»	»	»	2	2	»	»	1
Nocito	26	»	»	»	»	»	»	»	2	2	»	»	14
Sipán	51	50	40	27	»	»	»	»	1	1	1	1	2
Embún	161	160	161	150	9	2	1	1	»	»	»	»	7
Mipanas	15	16	3	13	8	12	8	8	»	»	»	»	33
Barbués	54	52	50	22	5	5	5	5	»	»	»	»	15
Castillonroy	55	55	52	44	122	121	119	119	»	»	»	»	54
Calasanz	122	126	122	122	26	17	28	27	»	»	»	»	16
Baelis	62	108	91	106	57	47	47	49	»	»	»	»	16
Alcampel	90	87	84	75	7	7	7	7	448	447	447	447	16
Lagunarrota	56	56	56	53	44	44	44	44	»	»	»	»	29
Berbegal	141	143	158	111	86	84	82	84	21	22	18	15	3
Baldellou	70	84	41	10	64	63	63	63	»	»	»	»	85
Castillazuelo	58	55	42	29	119	105	112	112	»	»	»	»	34
Alcalá de Gurrea	73	66	69	55	254	248	245	245	54	55	49	46	8
Velilla de Cinca	104	97	92	88	141	139	140	141	»	»	»	»	32
Usón	28	27	28	9	32	»	»	»	»	»	»	»	15
Poleñino	35	35	33	7	75	75	75	75	»	»	»	»	25
Estiche	42	42	42	41	50	50	50	50	»	»	»	»	1
Pueyo de Santa Cruz	17	16	17	16	147	147	147	147	1	1	1	1	1
Pueyo de Jaca	38	29	39	9	4	»	»	»	4	4	»	»	9
Senegüé	61	59	61	53	13	13	11	13	17	17	17	17	5
Hoz de Jaca	34	»	7	1	4	3	3	3	»	»	»	»	33
Sarvisé	79	50	65	35	39	8	10	8	»	»	»	»	37
Benabarre	22	47	15	6	179	80	195	182	1	1	»	»	205
Berdún	38	32	32	18	162	153	168	160	11	6	6	6	11
Biniés	51	51	55	50	6	6	6	6	8	4	6	4	6
Santa Cruz de la Peña	88	86	90	84	5	1	3	3	»	»	»	»	2
Santa Engracia	70	66	70	66	15	15	14	9	11	10	10	10	1
Pertusa	21	18	13	15	94	92	89	88	1	»	»	»	1
Sieso de Huesca	31	31	32	30	32	30	30	32	»	»	»	»	5
Labara	10	6	4	4	87	71	82	81	»	»	»	»	2
Rodellar	119	104	100	105	9	9	»	»	»	»	»	»	39
Casbas	120	120	37	2	82	1	»	»	81	9	9	9	1
Javierregay	48	49	45	38	12	11	9	9	75	80	74	73	1
Urdúes	34	20	30	6	1	1	»	»	»	»	»	»	31
Ena	23	24	25	25	46	46	47	46	»	»	»	»	1
Borau	7	6	7	6	74	74	74	74	»	»	»	»	54
Piedrafita de Jaca	59	4	50	1	9	9	6	6	2	2	2	2	25
Secorún	238	223	215	213	30	30	30	30	5	5	5	5	13
Ossia	35	20	31	18	6	5	6	6	1	2	2	2	1
Serué	47	45	44	39	»	»	»	»	»	»	»	»	3
Laire	10	32	36	19	24	17	24	20	15	26	15	24	7
Ontañena	440	440	425	424	»	»	»	»	»	»	»	»	27
Estopiñán	»	»	»	»	207	205	207	207	»	»	»	»	59
Canillas	28	25	21	»	161	158	158	156	»	»	»	»	75
Estadilla	117	168	165	151	173	168	165	175	3	3	3	3	24
Villanueva de Sigüenza	189	125	116	68	»	»	2	64	»	»	»	»	15
Sena	208	203	188	175	»	»	5	»	1	»	»	»	30
Estada	24	18	18	14	99	35	99	98	»	»	»	»	41
Torres de Barbués	30	28	27	»	33	33	32	32	»	»	»	»	35
Castejón de Sos	25	6	29	76	72	39	64	61	24	20	1	1	84
Caserras del Castillo	15	12	11	11	83	81	85	81	4	4	3	4	16
Salinas de Jaca	34	29	34	14	42	42	42	42	»	»	»	»	34
Aísa	34	»	34	»	43	43	43	43	»	»	»	»	25
Sinués	20	16	30	10	»	»	»	»	»	»	»	»	15
Esposa	32	19	32	15	1	1	1	1	»	»	»	»	30
Broto	75	75	75	75	»	»	30	»	»	»	»	»	41
Toría	97	82	88	53	»	»	»	»	»	»	»	»	75
Linás de Broto	74	74	74	»	»	»	»	»	»	»	»	»	33
Oro	54	51	54	20	»	»	»	»	»	»	»	»	6
Gésera	113	111	114	110	»	»	»	»	1	1	1	1	14
Larués	47	46	47	24	1	1	1	1	29	29	29	29	33
Bailo	156	150	146	113	10	10	17	18	5	4	4	4	19
Ibica	12	12	12	2	68	68	68	68	»	»	»	»	14
Cascullano	36	27	31	28	1	1	3	1	»	»	»	»	13
Adahuesca	110	52	47	44	76	3	54	69	1	»	»	»	19
Banastás	25	25	25	24	4	4	4	4	2	»	»	»	1
Aragüés del Puerto	58	23	25	3	45	36	22	18	8	8	7	7	31
Banarés	43	39	38	36	1	»	»	»	3	3	3	3	5
Villanúa	21	6	21	4	145	146	145	142	»	»	»	»	15
Ara	48	43	48	32	»	»	»	»	»	»	»	»	19
Abena	58	47	56	39	1	»	»	»	»	»	»	»	17
Agüero	22	4	21	4	218	238	38	204	234	4	4	4	22
Jasa	47	»	46	»	22	22	22	22	1	1	1	1	47
Bandalés	76	»	34	31	1	1	3	1	19	17	»	18	1
Monflorit	54	53	53	39	35	36	4	1	1	1	1	1	50
Arascués	28	23	25	14	»	»	»	»	»	»	»	»	14
Peralilla	76	74	71	73	1	»	»	»	»	»	»	»	6
Almuniente	74	68	69	63	42	38	47	32	»	6	5	5	10
Bellitas	28	56	10	45	69	1	64	33	»	»	»	»	24
Angüés	29	23	18	19	180	179	179	179	»	»	»	»	1
Junzano	29	27	27	27	29	29	30	29	»	»	»	»	1
Bespén	75	75	75	75	35	33	33	33	»	»	»	»	43
Puértolas	140	104	119	119	»	»	»	»	13	11	11	11	50
Plan	96	53	91	97	1	»	»	»	39	23	17	18	13
Plan (Sección 2.ª)	26	2	2	4	3	2	2	14	»	»	»	»	20
Gerbe y Griebal	112	98	95	101	3	6	4	4	1	1	»	»	6
Tella	52	49	47	48	6	5	4	3	34	31	34	32	150
Laspuzña	130	70	70	80	1	1	1	1	3	3	3	3	5
Bielsa	167	168	166	163	11	11	4	3	41	36	28	27	15
San Juan de Plan	82	93	29	39	2	»	»	»	»	»	»	»	48
Gistafn	107	132	132	132	»	»	»	»	»	»	»	»	16
Gistafn (Sección 2.ª)	80	78	76	77	»	»	»	»	»	»	»	»	20
Castanesa	15	15	15	3	45	19	38	27	1	»	»	»	57
Neril	11	4	2	30	»	2	»	»	»	»	»	»	27
Bono	5	»	»	»	»	2	»	»	»	»	»	»	8
Espés	40	13	20	25	13	»	»	»	»	»	»	»	11
Laspaules	49	63	49	52	13	»	»	»	»	»	»	»	91
Villanova	8	6	5	28	40	14	31	33	»	»	»	»	43
Sesué	46	32	44	50	15	6	8	7	»	»	»	»	5
Bisaurri	27	4	»	63	35	17	19	18	7	2	»	»	39
Castejón de Sos	14	5	8	29	38	50	48	4	4	1	1	1	43
Toledo de Lanata	24	20	19	24	33	30	32	32	»	»	»	»	5
Torrelarribera	42	15	40	29	8	3	4	7	»	»	»	»	98
Albella y Jánovas	220	121	120	121	11	»	9	»	1	1	1	1	68
La Puebla de Roda	75	60	6	3	»	»	»	1	1	1	1	1	17
Labuerda													

